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深入学习贯彻中央金融工作会议精神·海南进行时③

立足海南特色产业
助力涉农主体稳预期、谋发展

2024年是中信期货海南分公司的十
年华诞。

王佳旭向记者介绍，自中信期货进
驻海南以来，公司坚持立足海南特色产
业，充分发挥期货和衍生品专业优势，深
耕辖区天然橡胶、矿产能源、油脂油料等
海南特色产业链客户，并依托“保险+期
货”模式，在涉农主体服务上实现了金融
资源的跨界整合和创新联动。

2022 年 6 月，中信期货海南分公司
与中国太保产险海南分公司，向白沙优
质农企——快乐的蛋（海南）农业发展有
限公司390吨鸡蛋发出了首份鸡蛋期货
价格保险保单，为该公司提供了超354万
元的价格风险保障。这也标志着海南省
首个鸡蛋“保险+期货”试点项目成功落
地，填补了海南省鸡蛋生产行业价格保
险的空白。

“我们的团队扎根海南，根据长期的
走访调研，将当地的资源禀赋、产业发展
特点与期货工具有机结合，不断扩宽‘保
险+期货’模式地服务范围，以期持续提
升海南特色产业链、供应链的韧性。”据
王佳旭介绍，自2016年“保险＋期货”首
次被写入中央一号文件以来，在公司总
部及各大交易所的支持下，中信期货海
南分公司连续多年参与海南“保险+期
货”项目，陆续开展了临高县橡胶“保险+
期货”、保亭县橡胶“保险+期货”、保亭县
生猪“保险+期货”、白沙鸡蛋“保险+期
货”、三亚抱安村橡胶“保险+期货”等多
个项目。

截至目前，中信期货海南分公司已
累计为海南临高、保亭、白沙等地的胶
农、生猪蛋鸡养殖户引入各方帮扶资金

3254.94万元，投保额约5.88亿元，有效提
升了当地特色产业的防范生产经营风险
能力，支持实体经济发展，同时助力国家
初级产品保供稳价，并为乡村振兴工作
贡献了重要的期货力量。

推进人才强企战略
建设具有国际化视野的金融人才队伍

“期货业务由现货业务衍生而来，但
业务逻辑要更为复杂。在新的发展征程
下，期货行业对从业人员的专业素质要
求也越来越高。”王佳旭指出，随着期货
行业的高速发展以及海南自贸港建设的
稳步推进，人才将成为期货从业机构的
核心资源。

王佳旭告诉证券导报记者，目前，中
信期货海南分公司共有21位员工，是海
南期货机构员工人数最多的一家分支机
构。近年来，公司着力扎实推进人才强
企战略，打造具有资本市场综合业务背
景的高素质、专业化人才队伍。同时，公
司建立了多元化的培训学习机制，营造
良好的学习氛围，帮助员工快速成长。

“目前团队管理层大都是‘80 后’和
‘90后’，一方面，我们积极搭建自己的管
理体系，培养年轻的管理团队；另一方
面，公司也充分考虑与海南自贸港发展
的适配性，优先聘用具有国外留学经历、
具备外语技能的优秀人才。”

王佳旭表示，公司认真落实中央金
融工作会议关于加强“金融强国”人才队
伍建设的要求，建立了业绩导向与风险
防控相融合的激励及考核机制。同时，
公司锚定资本市场的全面深化改革及海
南自贸港建设实际，持续致力于打造一
支结构合理、德才兼备、具有国际化视野

的金融人才队伍。

把握跨境贸易新机遇
推动期货衍生品服务落地自贸港

中央金融工作会议强调，坚持“引进
来”和“走出去”并重，稳步扩大金融领域
制度型开放。

“近年来，我国期货市场品种在持续
增加，交易策略和交易工具也在不断丰
富，中信期货海南分公司也没有停下创
新的脚步。”

王佳旭介绍道，为更好地为服务
海南自贸港特色产业发展，当前公司
正以综合金融服务为抓手，整合公司
金融业务资源，深度挖掘产业客户的
多元业务需求，为客户提供产融结合
的定制化产业服务以及期货期权衍生

品业务。
“公司正借助中信集团大协同优

势，围绕咖啡等海南具有一定优势和特
色的商品交易品种，推动跨境价差收益
互换等新业务在海南落地，探索海南本
土企业境内外风险管理的新路径。”王
佳旭说。

王佳旭表示，除了不断拓展“保险+
期货”模式的广度和深度，公司还在推
进和上期所在天然橡胶场外期权产业
扶持试点项目开展合作。下一步，公司
计划通过综合运用基差贸易、含权贸
易、合作套保、场外期权等专业手段，深
度服务海南实体经济和“三农”领域高
质量发展。
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中信期货海南分公司王佳旭：

锚定海南特色产业 探索期货特色业务

“中央金融工作会议为当前的金融工作发展指明了前进方向、
激发了信心动力。会议明确提出要‘以深化金融供给侧结构性改
革为主线’，加快构建中国特色现代金融体系。而深化金融供给侧
结构性改革，核心是强化金融服务实体经济这一项长期战略。”中
信期货海南分公司总经理王佳旭近日在接受证券导报报道组采访
时表示，会议为新时代新征程推动金融高质量发展提供了根本遵
循和行动指南，也为中国特色现代期货市场的发展举旗定向、谋篇
布局。

期货行业在提升服务实体经济质效上都有哪些重要课题？
“在服务实体经济发展上，我们需要思考如何提供更高质量、

更有效率、更加安全的综合金融服务。”王佳旭认为，期货行业应紧
紧围绕加快建设金融强国的目标，创新金融业态，促进金融资源优
化配置，打造全方位、多场景的服务体系，从而助力经济结构调整
和转型升级。

中信期货海南分公司总经理王佳旭
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